

## Netzwerk interdisziplinäre pädiatrische Dermatologie (NipD) e.V.

# Eine Brücke zwischen den Fachgebieten

Seit seiner Gründung vor elf Jahren steht das Thema „Kinderhaut“ im Mittelpunkt des Netzwerkes interdisziplinäre pädiatrische Dermatologie (NipD) e.V. Sein Ziel ist es, die Versorgung in der Kinderdermatologie zu verbessern. Als Nachfolger des langjährigen und sehr verdienten Vorsitzenden, Prof. Dr. Hansjörg Cremer, wurde Dr. Marc Pleimes aus Heidelberg ernannt.



Prof. Dr. Hansjörg Cremer (rechts) gibt den Vorsitz der NipD weiter an Dr. Marc Pleimes

Das Netzwerk interdisziplinäre pädiatrische Dermatologie (NipD) e.V. wurde im September 2003 gegründet. Es sieht seine Aufgabe darin, die Kompetenz sowohl von Kinder- und Jugendärzten als auch von Dermatologen in der Diagnostik und Therapie von Hautkrankheiten bei Kindern und Jugendlichen zu verbessern. Durch seine Arbeit möchte das NipD den fachlichen Dialog und den interdisziplinären Austausch zwischen unterschiedlichen Facharztgruppen fördern, welche in ringendeiner Form mit Veränderungen im Bereich der kindlichen Haut befasst sind. Neben Kinder- und Hautärzten sind dies z. B. Kinder-, Gefäß- und Plastische Chirurgen, interventionelle Radiologen, Humangenetiker u. v. m. Das NipD möchte eine Brücke zwischen den Fachgebieten schlagen.

### Neuer Vorstand ernannt

Als Gründungsmitglied und langjähriger 1. Vorsitzender hat Prof. Dr. Hansjörg Cremer aus Heilbronn die Geschichte des Vereins über viele Jahre geleitet und ein Netzwerk aus über 500 kinderdermatologisch interessierten Personen und Spezialisten im In- und Ausland aufgebaut. Professor Cremer hat jetzt in der Mitgliederversammlung vom 5. April 2014 seine Vorstandstätigkeit abgegeben und ist auf Antrag der Mitglieder zum ersten Ehrenmitglied der Gesellschaft ernannt worden.

Zum neuen 1. Vorstand wurde Dr. Marc Pleimes aus Heidelberg ernannt (www.kinderderma.de). Er ist als Facharzt für Pädiatrie und Dermatologie ausschließlich in der pädiatrischen Dermatologie tätig. Professor Dr. Dietrich Abeck aus München bleibt wie bisher 2.

Vorstand. Er ist Facharzt für Dermatologie und beschäftigt sich seit vielen Jahren sowohl wissenschaftlich als auch in eigener Praxis mit der Kinderdermatologie. Weitere Vorstandsmitglieder sind die beiden Fachärztinnen Dr. Silke Elssesser-Glaab und Dr. Heike Bause. Die neue Geschäftsstelle des NipD e.V. wird nach Heidelberg verlegt. Vereinssitz bleibt Heilbronn.

### Angebote des NipD

Das Netzwerk bietet über die eigene Internetseite [www.hautnet.de](http://www.hautnet.de) verschiedene Fachinformationen und Listen mit Selbsthilfegruppen sowie spezialisierten Zentren an. Darüber hinaus gibt es einen geschlossenen Bereich für Mitglieder. Diese bekommen Zugriff auf kinderdermatologische Vorlesungen sowie die Möglichkeit, konkrete Fallanfragen mit Fotodokumentationen an ein Team aus kinderdermatologisch erfahrenden Spezialisten zu schicken. Zusätzlich steht eine Bilddatenbank mit rund 6.000 Fotos kinderdermatologischer Krankheitsbilder als Lehrdatenbank und für wissenschaftliche Vorträge zur Verfügung. Diese wurden in mehr als 40 Jahren Arbeit von Prof. Cremer zusammengetragen.

Last but not least erfolgt mindestens einmal im Jahr im Rahmen der Jahresversammlung der NipD eine kostenlose Fortbildungsveranstaltung mit wechselnden Referenten zu kinderdermatologischen Themen. *red*

### NipD-Kontakt Daten

Netzwerk interdisziplinäre pädiatrische Dermatologie (NipD) e.V.  
Frau Martina Paterna, Sekretariat  
Herr Dr. med. Marc Pleimes,  
1. Vorsitzender  
Schneidmühlstraße 21,  
69115 Heidelberg  
Tel.: 06221/3275789  
E-Mail: [nipd@kinderderma.de](mailto:nipd@kinderderma.de)

Hier steht eine Anzeige.

